

Smart Home.
Smart Building.
Smart Life.

Gira eröffnet hochmodernes Experience Center in Salzburg

Erleben, wie smartes Wohnen den Alltag erleichtert

Radevormwald/Salzburg, 14. Februar 2025. Nach rund fünfmonatiger Bauzeit hat Gebäudetechnikspezialist und Smart-Building-Pionier Gira (www.gira.de) Anfang dieser Woche in Salzburg sein europaweit zweites Gira Experience Center eröffnet. Auf 600 Quadratmetern haben Fach- und Endkunden/-innen künftig die Möglichkeit, in einem modernen Ambiente digitale Lösungen für intelligent vernetztes Wohnen zu erleben und auszuprobieren. Zugleich ist das Experience Center Sitz der österreichischen Niederlassung des Technologiemittelständlers. Untergebracht sind Showroom, Büros, Besprechungs- und Schulungsräume in einem gläsernen Gewerbeneubau, dessen spektakuläre Architektur vom renommierten Aachener Büro Kadawittfeldarchitektur geplant worden ist. Die gewundene, an eine Helix erinnernde Bauform der architektonischen Landmarke ist Namensgeber für das 2024 fertiggestellte Gebäude, das auf 18.000 Quadratmetern weitere Unternehmen und ein Hotel beherbergt.

Zentrale Anlaufstelle

„Was ein smartes Zuhause in der Praxis bedeutet, ist für viele Menschen nicht klar. Mit unseren Experience Centern schaffen wir Erlebnis- und Experimentierräume, in denen mit allen Sinnen spürbar wird, wie sich eine Digitalisierung der eigenen vier Wände praktisch auswirkt“, erklärt Dominik Marte, Vertriebs- und Marketinggeschäftsführer beim Familienunternehmen. „Gleichzeitig haben wir mit dem Salzburger Experience Center eine zentrale Anlaufstelle für unsere Fachkundschaft aus Architektur, Elektrofachhandwerk und Technischer Gebäudeausstattung aus Österreich und Bayern, aber ebenso aus Italien und der Schweiz. Es ist damit auch ein wichtiger Baustein in unserer Internationalisierungsstrategie.“ Tatsächlich fiel die Wahl auf Salzburg als Standort für das zweite Kompetenz- und Erlebniszentrum für intelligente Gebäudetechnik – das erste öffnete 2020 im niederländischen Veenendaal seine Türen – aufgrund seiner zentralen Lage im Wirtschaftsraum Österreich und Oberbayern, in dem mehr als fünf Millionen Menschen leben. „Auch für unsere Märkte in der Schweiz und Norditalien ist das Salzburger Gira Experience Center bestens erreichbar“, betont Alfred Mölzer, der als Geschäftsführer der Gira Austria GmbH Hausherr im Experience Center in der Mozartstadt ist.

Smart Home.
Smart Building.
Smart Life.

Ein Tag mit Gira

Dort sind sämtliche haustechnischen Funktionalitäten erlebbar, die dem heutigen Stand der Technik entsprechen und auf dem zukunftsfähigen, weltweiten KNX-Standard beruhen. Besucher/-innen des Experience Centers erleben vor Ort einen Tag mit Gira, wie er auch in den eigenen vier Wänden abläuft. Dazu können sie in verschiedenen Wohnräumen wie Küche, Bad, Wohn- und Schlafzimmer, die im Showroom nachgebaut worden sind, live nachvollziehen, wie sich diverse Funktionen steuern lassen und in der Praxis anfühlen. „Vom Aufwachen und Aufstehen bis zum Schlafengehen machen wir Wohnkomfort, Sicherheit und Energieeffizienz im intelligenten Zuhause erfahrbar“, so Alfred Mölzer. „Damit demonstrieren wir realitätsnah, wie uns moderne, smarte Gebäudetechnik durch den Tag begleitet und unseren Alltag auf vielfache Weise erleichtert.“ Nicht von ungefähr hat Gira bereits mit Planungen für ein drittes Experience Center mit Standort in einer deutschen Metropole begonnen.

Gira Experience Center

Europastraße 10/Top I
5020 Salzburg
Österreich
Tel.: +43 664 2037860

Bildunterschriften

Erlebnis- und Experimentierräume: Im Gira Experience Center Salzburg wird smartes Wohnen realitätsnah erfahrbar. In nachgebauten Wohnräumen wie Bad oder Schlafzimmer erleben Besucherinnen und Besucher, wie digital vernetzte Gebäudetechnik in den eigenen vier Wänden den Alltag erleichtern kann. (Fotos: Gira)

[\[250214_Gira Experience Center Salzburg_01a.jpg, 250214_Gira Experience Center Salzburg_01b.jpg und 250214_Gira Experience Center Salzburg_01c.jpg\]](#)

Internationale Anlaufstelle: Das Gira Experience Center Salzburg hat seinen Sitz in der 2024 fertiggestellten „Helix“, das durch seine elegante Erscheinung schon jetzt als

Smart Home.
Smart Building.
Smart Life.

architektonische Landmarke in der Mozartstadt gilt. (Fotos: Gira)

[\[250214_Gira Experience Center Salzburg_02a.jpg und 250214_Gira Experience Center Salzburg_02b.jpg\]](#)

„Wir sind die mit den Schaltern ... , aber auch noch so viel mehr“ – über Gira

Die Gira Giersiepen GmbH & Co. KG (www.gira.de) mit Sitz in Radevormwald zählt zu den führenden Komplettanbietern intelligenter Systemlösungen für die elektromechanische und vernetzte digitale Gebäudesteuerung. Mit seinen zahlreichen Entwicklungen prägt und beeinflusst das Familienunternehmen seit seiner Gründung im Sommer 1905 die Welt der Elektroinstallation und Gebäudesteuerung. Der zukunftssträchtigen Entwicklung zu intelligent vernetzten Smartbuilding-Systemen und zur Digitalisierung von Gebäuden hat Gira als Smartbuilding-Pionier der ersten Stunde mit vielfältigen Innovationen wie etwa dem Gira HomeServer von Beginn an maßgebliche Impulse gegeben. Dabei stehen Gira Produkte und Lösungen für deutsche Ingenieurskunst, für Qualität „Made in Germany“, für nachhaltige Prozesse bei ihrer Herstellung und einen möglichst umwelt- und ressourcenschonenden Betrieb, für Perfektion in Form und Funktion – vor allem aber dafür, dass sie den Menschen das Leben ein Stück einfacher, komfortabler und sicherer machen. Nicht umsonst finden Schalter, Steuerungs-, Kommunikations- und Sicherheitssysteme von Gira heute in rund 40 Ländern Anwendung, etwa in der Hamburger Elbphilharmonie, im Olympia-Stadion in Kiew, im Stephansdom in Wien und im Banyan Tree Hotel in Shanghai. Dank des umfassenden Know-hows im Bereich Kunststofftechnik stellt Gira zudem komplexe Systemprodukte aus Kunststoff für die Medizintechnik her. Zur Gira Gruppe gehören darüber hinaus die Tochtergesellschaft Stettler Kunststofftechnik in Burgwindheim und seit 2022 das britische Unternehmen Wandsworth in Woking sowie die Beteiligungen am Elektronikspezialisten Insta in Lüdenscheid und am Softwareunternehmen ISE in Oldenburg. Zusammen erwirtschaften damit ca. 1.800 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter einen Jahresumsatz von 380 Millionen Euro (2023).

Smart Home.
Smart Building.
Smart Life.

Weitere Informationen:

Gira Unternehmenskommunikation

-Pressebüro-

KommunikationsKonsortium

Dr. Carsten Tessmer

Tel.: +49(0) 160 991 36380

gira@kommunikationskonsortium.com

Dario Hudr

Tel.: +49 (0)2195 602 6897

dario.hudr@gira.de